

## JEU PROVENÇAL

# Les deux clubs caussadais en finale

L'Élan ou l'Espoir, l'Espoir ou l'Élan, l'un des deux clubs caussadais sera désigné champion de première division, vendredi prochain, à l'issue de la finale du championnat des clubs de jeu provençal.



Les deux équipes de l'Élan Players et de l'USM./DDM

À l'occasion des demi-finales du championnat des clubs de jeu provençal organisées par l'USM qui se sont disputées ce jeudi 18 août sur le cours Foucault à Montauban, les deux clubs de pétanque de la cité du chapeau étaient en compétition en première division, sous le contrôle de Philippe Darmagnac, membre du comité et l'arbitrage de l'excellent Jean-Claude Baly. Les rencontres opposaient le club de l'USM à l'Élan Players Caussadais et celui de Montbartier à l'Espoir Caussadais. L'équipe de l'Élan Players composée de Cédric Delpech, Jérôme Cuquel, Serge Berou, José Hébrard, Pascal Calcagno, Daniel Gasc, Claude Moncuquet et du coach Christian Berger, avait

fort à faire face à des spécialistes du provençal comme Thierry Tosato et Jean-Pierre Rauly, ainsi que le récent champion de ligue Yohan Navarro. Après avoir remporté deux doublettes sur trois, une triplète suffisait pour la qualification en finale, chose faite grâce à la victoire de Jérôme, Claude et Christian, pour la plus grande joie de leur président Christophe Taccon.

### Une finale 100 % caussadaise

La finale se déroulera donc le vendredi 26 août à 19 heures à Saint-Martial entre l'équipe de l'Élan Players Caussadais et celle de l'Espoir Caussadais qui, de son côté, est parvenue à se débarrasser de

l'équipe de Montbartier en remportant deux doublettes et une triplète, félicitée par le président Laurent Vérin. Sous le capitaine de Francis Delagne, l'équipe de l'Espoir était composée de Jonathan Cournot, Stéphane Cournot, Stéphane Auger, Samuel Steis, David Steis, Frédéric Jeannot, Frédéric Sartre, Sébastien Lemire et Anthony Vérin.

### Tous les résultats

En 1<sup>re</sup> division, Élan Players Caussadais bat USM 3 et Espoir Caussadais bat Montbartier. En 2<sup>e</sup> division, Montpezat-de-Quercy bat Saint-Martial 4 et Reyniès bat Clos de Lauzun.

## TOUR DE VILLE

### CINÉMA

#### À l'affiche

Aujourd'hui dimanche 21 août à 11 heures : « A deux, c'est mieux », little films festival. À 16 heures : « Joyeuse retraite 2 », de Fabrice Braçq avec Michèle Laroque, Thierry Lhermitte, Constance Labbé, Nicolas Martinez. À 18 heures : « Costa Brava, Lebanon » (VOST), de Mounia Akl avec Nadine Labaki, Saleh Bakri, Nadia Charbel. Tarifs : 7,50 € ; réduit 5,50 € ; abonnement 10 places 52 €, recharge 6 places 30 €. Internet : <https://cinemacaus-sade.com/>



### DE GARDE

#### Pharmacie

En Midi-Quercy, nuits, dimanche et jours fériés, jusqu'au vendredi 26 août au matin. Clanet, à Réalville, Tél. 05 63 31 04 76. N. audiotel 32 37 ou <http://www.3237.fr>

### MESSES

#### Offices religieux

Sur le secteur paroissial du Caussadais, messes aujourd'hui dimanche 21 août à 9 h 30 à Viminiès et à 11 heures à Caussade et La Salvétat.

### LES AMIS DE L'ONCOPOLE

#### Vide-greniers

L'association, présidée par Laurence Maik, organise un vide-greniers aujourd'hui dimanche 21 août de 8 heures à 17 heures, sur les Promenades, au profit de la recherche contre le cancer. Boissons, sandwiches, glaces. Renseignements au 06 26 19 20 47.

### FÊTE LOCALE

#### Parc de la Pradases

La fête locale et fête foraine se déroulera du vendredi 26 au dimanche 28 août, avec attractions foraines sur les promenades. Samedi 27 août, marché gourmand au parc de la Pradases à partir de 19 heures ; soirée musicale avec « Les Moneymakers » (jump blues & early rock'n'roll) ; feu d'artifice en fin de soirée.

## MONCLAR-DE-QUERCY

# Barbier et dentellière offriront leurs secrets



La coloration s'effectue par trempage à durée variable./DDM

Ce dimanche 21 août, de nouvelles animations seront placées sous la houlette du Réveil Occitan de Tarn-et-Garonne dans le cadre du marché occitan. Plusieurs points d'animation, parfois insolite, ont été abordés au cours de l'été. Ce dimanche sera consacré aux métiers de barbier et de dentellière. Parallèlement, une rétrospective de petit musée sera proposée dans la salle d'Honneur. Des jeux traditionnels apporteront la distraction aux enfants.

La magie du pastel  
Au cours d'une des matinées d'animation, Catherine Bataillon de l'association Couleurs en herbe a animé un atelier mettant en relief la pratique de la teinture à partir du pastel. Cette plante qui fit en son époque la gloire du Pays de Cocagne est de retour face à la recherche grandissante des méthodes traditionnelles où l'usage d'éléments naturels est le centre d'intérêt commun. C'est donc par les démonstrations grandeur nature qu'elle a permis de découvrir les effets

magiques de la coloration de tissus blancs en bleu, tout cela par simple trempage dans une eau où la plante a macéré. Par un jeu de frappe sur des feuilles brutes, par une différence de durée du bain, de véritables motifs ont pris corps sans utilisation de machines spécifiques particulières. C'est cette pratique ancestrale qui a séduit le public sur les plates de la Place des Capitouls le temps d'un dimanche matin. Mais, à travers cette démonstration, la réflexion sur les méthodes anciennes trouve ici un écho des plus enrichissants. Les plantes ont toujours été au service des humains : nourriture, soins et même pigments de coloration... Après un éloignement lié à une modernisation préférant la formule de la rapidité à celle d'une logique impliquant un suivi spécifique, voilà peut-être le retour à une osmose avec la nature. C'est en quelque sorte l'état d'esprit véhiculé par les animations réfléchies du Réveil Occitan. Nouveau volet à découvrir ce dimanche.

## CONCERT

# Une Terrasse musicale tout en rythme avec Combinacion Salsa

Bien avant la pandémie, le groupe Salsa Parrilla avait déjà eu l'occasion de rassembler amateurs de bonnes musiques et excellents danseurs à Caussade en 2018 lors du marché gourmand de la fête locale. Sous l'appellation Combinacion Salsa, le groupe est revenu, vendredi soir, au cœur des promenades pour assurer la dernière représentation des Terrasses musicales de l'été 2022. Le groupe était déterminé à faire

danser un public qui s'est effectivement laissé entraîner par cette musique colorée, brillante et très prisée par les amateurs de danses latines dont les origines remontent de Cali à Porto Rico, en passant par New-York et la Havane, et distillée à Caussade par six musiciens et une chanteuse de grand talent. Ainsi se sont achevées les Terrasses musicales 2022 de Caussade dans une ambiance chaleureuse et très conviviale.



Sur la scène des promenades, vendredi soir./DDM

## SAINT-ÉTIENNE-DE-TULMONT

# Kakou s'en est allé au paradis des copains

« Si tu parles de moi dans le journal, inutile d'écrire que je m'appelle Serge Agard. Pour tout le monde, je suis Kakou. » C'était il y a trois ans à l'occasion de l'évocation du commerce le plus ancien du village, le café où Kakou avait succédé à sa grand-mère Marie-Louise après son service militaire. Pour fêter ses 40 ans d'activité, les invités étaient nombreux, à commencer par les jeunes du rugby de Monclar-de-Quercy, chez lui comme chez eux lors des soirées d'après-match, pour eux il privatisait le bistrot. Il y avait des clients et fournisseurs mais aussi les membres de l'association stéphanoise de boules dont il a été le président pendant 17 ans et qui portent toujours ses couleurs. Il avait le sens de la fête, généreux et attentif à chacun. Dans son café, pas d'écran



Serge Agard dit Kakou./DDM

high-tech ni de pari en ligne pour refaire le monde au fil de l'actualité de La Dépêche. Un temps que l'on a espéré immuable même lorsque la maladie s'est installée. Aujourd'hui « ses petits » de l'Avenir Monclarais sont orphelins, le cochonnet est triste et le village a perdu son café, dernier lieu de convivialité. On parlera de lui encore longtemps, pour ceux qui ont eu la chance de le connaître il restera Kakou, une personnalité stéphanoise attachante. Kakou était aussi un papa fier de ses enfants Sylvain, Romane et Pierre et le mari de Florence qui sont aujourd'hui dans la peine. Un rendez-vous est fixé demain lundi 22 août à 14 heures au café Kakou pour accompagner Serge jusqu'au crématorium de Montauban où la cérémonie civile aura lieu à 15 h 15.